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Niederschrift 
 

über die Sitzung des Bau- und Umweltausschusses der Gemeinde Stoltenberg 
(STOLT/BA/03/2020) vom 28.10.2020 

 
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Florian Orwat  

 

Mitglieder 
Herr Jörn Baumgardt zugleich als Protokollführer 
Frau Birgit Lübker  
Herr Tim Schröder  
Herr Manfred-Joachim Stuhr  

 

Gäste 
Herr Eggert Jung Gemeindevertreter 
Herr Lutz Schlünsen 
Frau Cirsten Klein 
Herr Borchert 
Herr Wagner 

Bürgermeister 
Einwohnerin 
Zweckverband Ostholstein 
Zweckverband Ostholstein 

 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Daniel Hansen entschuldigt 
Herr Wolfgang Hochschild entschuldigt 
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 20:50 Uhr 
Ort, Raum: 24256 Stoltenberg, Dorfstr. 6, "Dörpshus" 
 
 
 
Tagesordnung: 

 
Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
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 5.   Niederschrift der Sitzung des Bau- u. Umweltausschusses 
vom 24.06.2020 

 

   
 6.   Niederschlagswasser - Ergebnisse der Flächenberechnun-

gen; weiteres Vorgehen - Ergebnisvorstellung durch den 
Zweckverband Ostholstein 

 

   
 7.   Breitbandversorgung - aktueller Stand / aktuelle Pläne in-

nerorts 
 

   
 8.   Verkehrssituation Ottenhof  
   
 9.   Berichte des Bürgermeisters  
   
 9.1.   Arbeiten "Alte Schule"  
   
 9.2.   Denkmalschutz "Alte Schule"  
   
 9.3.   Umsetzung Arbeiten Feuerwehr  
   
 9.4.   Ergebnisse Brückenprüfung  
   
 10.   Verschiedenes  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Eröffnung und Begrüßung durch den Vorsitzenden pünktlich um 19:30 Uhr. 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 

TOP 6 „Vortrag zum Ergänzungsverkehr der VKP“ wird gestrichen.  Die Änderung der Tages-
ordnung wird einstimmig angenommen.  
 
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
Keine. 
 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 
Frau Klein fragt, was mit den Bäumen vom letzten Jahr auf der Streuobstwiese ist? Die se-
hen so trocken aus, ob die angewachsen sind?  
 
Antwort: Die Bäume sind angewachsen, sind jedoch teilweise vertrocknet, aber aus der Akti-
on vom letzten Jahr ist auch noch Geld vorhanden, so dass gegebenenfalls neue Bäume 
nach gepflanzt werden können.  
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Weitere Frage von Frau Klein: Auf der Streuobstwiese steht auch eine alte Sitzbank. Was ist 
damit? Sie würde gerne diese Bank in ihren Rosengarten stellen.  
 
Es wird einstimmig beschlossen, dass sie diese Bank haben kann.  
 
 
TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung des Bau- u. Umweltausschusses vom 

24.06.2020 
 
Auf Nachfrage, gibt es keine Anmerkungen zu dem Protokoll. Jeder hat das Protokoll be-
kommen.  
 
 
TO-Punkt  6: Niederschlagswasser - Ergebnisse der Flächenberechnungen; wei-

teres Vorgehen - Ergebnisvorstellung durch den Zweckverband 
Ostholstein 

  
Die Herren Walter und der Borchert vom Zweckverband Ostholstein stellen anhand eines 
Ortsplanes die Aufnahme der Kanalschächte und Kanalrohre vor. Sie geben an, ein Grund-
gerüst erhalten zu haben. Die alten Kanäle, die sie soweit angesehen haben, sind noch gut 
erhalten, sind jedoch teilweise mit bis zu 80 % durch Sand verstopft. Weiter stellten Sie die 
Fragebogenaktion dar, es ist nur circa 60 % Rücklauf erfolgt. Die Gemeinde müsste für 
13.132 m² Fläche eine Regenwasserabgabe zahlen, diese würde circa 6500 € im Jahr be-
tragen.  Weiter gibt der ZVO an, aufgrund dieser Rückläufer und der Aufnahme des Kanal-
netzes können Sie kein Angebot erstellen. Sie weisen darauf hin, dass es ein Schreiben vom 
Innenministerium aus dem Jahr 2017 gibt, in dem erklärt wird, dass der ZVO mit sowenig 
Daten kein Angebot erstellen darf. In einer vorherigen Bauausschusssitzung hatte der ZVO 
abgegeben, dass mit den jetzt ermittelten Daten ein Angebot erstellt werden könnte. Dies 
scheint jetzt nicht mehr der Fall zu sein, dies führt zu deutlichen Irritationen bei den Mitglie-
dern des Bauausschusses. Weiter gibt er ZVO an, dass sie das gesamte Netz säubern wür-
den und Aufnahmen machen würden. Die Kosten wären ca. bei 34.000 €. Sollte die Ge-
meinde jetzt den ZVO beauftragen, würden die Kosten vorerst durch den ZVO übernommen 
werden und in dem anschließenden Angebot zur Übernahme des Kanalnetzes einfließen. 
 
Dies wurde vom Bauausschuss abgelehnt. 
 
Von Seiten des Bauausschusses wird überlegt, wie das weitere Vorgehen sein könnte.  

 
 
TO-Punkt  7: Breitbandversorgung - aktueller Stand / aktuelle Pläne innerorts 
 
 Mitte November wird eine Sitzung zum Breitband stattfinden aller Voraussicht nach wird die 
Probstei und auch die Gemeinde Stoltenberg im vierten Quartal 2021 mit Breitband versorgt. 
Das angedachte zusammenarbeiten Des Stromanbieters und des Breitbandanbieters findet 
nicht statt, leider muss die Straße zweimal geöffnet werden.   
 
 
TO-Punkt  8: Verkehrssituation Ottenhof 
 
Es hat eine Begehung gegeben von Seiten des Kreises (Verkehrsaufsicht). Es gibt dort kein 
Bedarf für eine Veränderung 
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TO-Punkt  9: Berichte des Bürgermeisters 
 
TO-Punkt  9.1: Arbeiten "Alte Schule" 
 
Die Arbeiten am Eingang und an der Treppe der alten Schule sind fast abgeschlossen. Die 
Kosten belaufen sich auf circa 8000,00 €, es muss noch der Handlauf angebracht werden. 
 
 
TO-Punkt  9.2: Denkmalschutz "Alte Schule" 
 
Von Seiten des Kreises hat die Gemeinde ein Schreiben erreicht, danach ist die alte Schule 
im Dorf jetzt unter Denkmalschutz gestellt worden. Das ist nur auf Antrieb des Kreises pas-
siert. 
 
 
TO-Punkt  9.3: Umsetzung Arbeiten Feuerwehr 
 
Die Arbeiten für die Feuerwehrhalle sind fast abgeschlossen, das Rolltor ist ersetzt worden, 
die Einfahrt repariert worden. Es muss jetzt noch die Elektrik in der Halle geändert werden, 
anschließend müsste dort gestrichen und dann kann können die Haken angebracht werden.  
 
 
TO-Punkt  9.4: Ergebnisse Brückenprüfung 
 
Die Ergebnisse der Brückenprüfung liegen noch nicht vor. 

  
 
TO-Punkt  10: Verschiedenes 
 
Von Birgit Lübker wird erzählt, dass sie im Fernsehen eine transportable Lüftungsanlage 
gesehen hat, diese hat einen Filter, der auch Coronaviren aus der Luft filtert. Anschaffungs-
kosten würden bei ca. 3. – 4.000,-€ liegen. 
 
 
Ende der Bauausschuss Sitzung um 20:50 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

gez. Florian Orwart gez. Jörn Baumgardt Sönke Körber 
- Ausschussvorsitzender - - Protokollführer - - Amtsdirektor - 
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